

EL COMERCIO

SEMI-DIARIO DE LA MAÑANA.

Redactor y Propietario
Ricardo Gonzalez y Gonzalez.

San José, jueves 20 de Enero de 1887.

Administración.,
Calle del Laberinto N. 6 Sur.

BANANAS. 1887.

Desde el 1º de Enero, á todas las personas que firmen contratos ahora para entregar Bananas durante todo el año de 1887, se pagarán á razón de 48 centavos, moneda de Costa Rica, por racimo de primera y 24 centavos por racimo de segunda.

A los que no deseen contratos se pagarán á razón de 30 centavos y 15 centavos hasta el 31 de Enero de 1887.

San José 28 de diciembre 1886.
6-6.

Relojería Americana.

Nuevo establecimiento.

CALLE DEL GENERAL FERNANDEZ.—Frente á la oficina telegráfica.

Recien abierta esta nueva relojería, ofrecemos al público á precios ventajosos, un buen surtido de relojes de oro y de plata, para bolsillos, para salón, pared, mesa, y otros útiles anexos, de las fábricas más acreditadas.

Ofrecemos también nuestros servicios como compositores bastante competentes en toda clase de relojes y joyas, cuyos trabajos garantizamos.—Grabados: se hacen en toda clase de metal, de lo más fino y recomendable que se puede conocer, y contando para el efecto con el magnífico y acreditado grabador señor don Cruz Blanco.

San José, diciembre 10 de 1886.

M. CAÑAS. G. SOTO.

AVISO.

Se necesita una casa propia para una familia pequeña.

Echeverría & Castro.
3-v-alt.

GIMNASIO COSTARRICENSE.

Desde el lunes 10 del corriente, las clases de este establecimiento quedarán abiertas así:

Para niños, de 8 á 9 a. m. \$ 1.06 al mes.
„ „ „ 6 á 7 p. m. „ 1.50 „ „
„ „ „ 7 á 8 p. m. „ 2.00 „ „

El Director

JOSE BARRANTES S.

Universidad, Aula n.º

GRAN

REBAJA DE PRECIOS

Candelas de Esperma libra completa varios tamaños, superior calidad á \$ 7-50 la caja de 25 libras en el Almacén de

A. E. JIMENEZ.

San José, noviembre 17 de 1886.

CHEF RESTAURANT DE PARIS.

Este nuevo establecimiento, lujosamente montado á la Europea, ofrece al público sus servicios.

Las personas de buen gusto encontrarán mesa abundante y variada, exquisitos vinos y licores de las mejores marcas conocidas, y un esmerado servicio.

Comedores para servicio de señoras é invitaciones especiales.

Se hablan varios idiomas y es el punto de reunión de lo más escogido de la sociedad.

Los Propietarios,
ALLARD Y RAVA,

LA MASCOTA HA RECIBIDO,

Pintura en aceite de varios colores.

Salmón.

Té de varias clases.

Frutas de California en latas.

Pastillas goma.

Naipes franceses finos.

San José, enero 19 de 1887.

PAGES & CAÑAS.

CERVECERIA DEL LEON. Cartago.

Tengo el gusto de ofrecer á mis parroquianos y al público en general, mi muy acreditada cerveza fabricada en calderas de hierro dulce, y no en las de cobre, por que siempre contienen mucho cardenillo que es perjudicial á la salud.

Además la cerveza es elaborada de la mejor cebada de California, y lúpulo de Bohemia y Babiera, bajo la patente Pistorius de los E. E. de Norte América, mayo 15, 1876. Se vende en todas partes al ínfimo precio de 10 centavos la media botella. Para mayor comodidad de los parroquianos tengo establecidas sucursales, en San José, Heredia, Alajuela y últimamente he establecido otra para los excursionistas á los baños termales de la Agua Caliente, en casa de don Carlos Joels.

Diciembre 24 de 1886.

30-9.

GUILLERMO JEGEL.

Surtido Variado

DE

Libros en blanco,
Papel y sobres,
Plumas de acero,
Útiles de escritorio,
Papel para entapizar,
ordinario y fino,
Pinturas,
Aceite,
Aguarráz,
Barnices,
Masilla, etc.
Clavos de alambre.
Alambre para cercas.
Trapiches,
Palas,
Ollas, Cazuelas,
Comales, Planchas,
Pailas, Rastrillos,
Ferretería, Herramientas,
Tubos de cañería.
Llaves y demás útiles para idem,
Hierro galvanizado para techo,
Hoja de lata manufacturada,
Jarcia,
También vinos puros, y otros muchos artículos, todos á precios reducidos, por mayor y al menudeo.

MORRELL & Cº

ALMACEN AMERICANO.
San José.

Compañía de Agencias

DE

COSTA RICA.

Agentes y comisionistas en general.

San José, Limón,
Puntarenas, Carrillo.

Taller de Marmolista

CALLE DE LA URUCA, 8.

Lápidas de mármol para nichos y de bóvedas de cuantas clases, gustos y dimensiones quieran.

A precios nunca vistos.

Mármoles para muebles de todas medidas.

Yeso superior especial para dentistas.

Cemento romano de primera clase.

A. CEPA

Almacén de provisiones y licores, surtido escogido.

Esquina del Parque.—Calle de la Catedral y de la Universidad.

"El Comercio."

San José, enero 20 de 1887.

Instituto Universitario.

Creímos un deber de justicia aplaudir, y aplaudimos con sinceridad en nuestra crónica, la medida del Supremo Gobierno acordando una subvención de trescientos pesos mensuales para el Instituto Universitario de esta capital.—De esa disposición se desprenden dos conclusiones perfectamente lógicas, basadas en el buen deseo y en el imparcial criterio del Jefe del Estado, á saber: 1.º—Su anhelo por proteger y fomentar aquellos establecimientos destinados á la instrucción de la juventud; 2.º su convencimiento de que el Instituto Universitario es actualmente digno de la protección patriótica del Supremo Gobierno con fondos de la nación.

Es perfectamente obvio establecer como verdad que, si el Instituto Universitario se hallara actualmente en las condiciones de mala dirección y de ineficacia que *La República* se ha empeñado en atribuirle, un Gobierno inteligente y animado de noble y generoso espíritu cívico, no habría considerado oportuno subvencionar á dicho establecimiento precisamente en pleno período de esa dirección que con demasiado empeño se califica de pésima y de espantosamente desbarajustada é impropia.

Estamos, pues, en la lógica de la razón.—El Supremo Gobierno ha visto y examinado seguramente el resultado de la última prueba anual del Instituto, que nosotros hemos calificado de notable con desinteresada imparcialidad, y con su mérito no ha vacilado en tender su mano inteligentemente protectora á ese rico plantel.

Para aceptar la lógica con que nuestra vecina se sirve combatirnos, tendríamos que empezar por establecer que la medida del Gobierno estaba refutada doblemente con la oportunidad y con el buen juicio, y esto á sabiendas, lo cual no cabe en el criterio de los que tenemos mas elevada idea del personal del Poder Ejecutivo.—No nos extraña que *La República* manifieste pensar de otra manera; pero nos atenemos más, al lenguaje in-

contestable con que el hecho demuestra la evidencia.

Si no hubiese mediado entre el personal de la Redacción de *La República* y el de la Dirección del Instituto Universitario, los antecedentes de enemistad que conoce bien el público, no tendrían para nosotros, en frente del decreto del Gobierno, que con justicia hemos aplaudido, una explicación bastante clara.—Y por lo mismo que la tienen, hacemos caso omiso de argumentos mas ó menos alambicados, y buscamos el apoyo de la verdad incontestable que sostenemos, en un documento elocuentísimo emanado de una fuente honrada é imparcial, que para nadie puede ser, en este caso, sospechosa: el decreto de subvención del Supremo Gobierno.

En cuanto á la suposición de que nosotros hayamos podido creer que la subvención de trescientos pesos sea para el Director del Instituto Universitario, y no para el establecimiento, entendemos que no vale la pena de contestarse.—Hay suposiciones que están desautorizadas por la propia inverosimilitud en que se basan.

Cumpliendo un deber de justicia y en honor de la independencia de toda pasión ó resentimiento ó afecto personal que en este asunto nos impulsa, reiteramos nuestras mas sinceras felicitaciones al Director del Instituto Universitario, tanto por el buen éxito de su desempeño y el notable resultado de sus pruebas anuales, cuanto por la honra que ha cabido al establecimiento de su cargo, de hacerse digno de la protección del Gobierno con general complacencia de la opinión pública. La opinión pública ha recibido con aplauso el decreto n.º 15 del Poder Ejecutivo, de fecha 15 del presente mes, por que lo ha considerado oportuno, digno del espíritu progresista del país y de las buenas aspiraciones de su Gobierno.

Telegramas.

Puerto de LIMÓN.

A las 11 a. m. fondó el vapor inglés "Athos," procedente de Colón, con 24 horas de mar, 1,261 toneladas, 34 tripulantes, consiguado al señor M. C. Keith y al mando de su capitán Low. Pasajeros. Dr. Ward, Mr. Haut, Mrs. A. Shale, W. Satchell, W. J. Field, J. E. Espinoza, A. Azeirco y 9 individuos de cubierta.

Carga: 649 bultos mercaderías. Correspondencia: 2 sacos y unas cuantas cartas sueltas.

Viena, diciembre 29.—La prensa de Viena está convencida de que Rusia desea la guerra porque continúa armándose y movilizándose su ejército.

Las últimas noticias declaran que 300,000 hombres marchan sobre Kiev y que los propietarios de diez mil casas han recibido notificación oficial de preparar alojamientos á las tropas.

Londres, diciembre 29.—La Francia ha sufrido mucho con la tempestad del Domingo, y se han comprobado muy serios perjuicios.

Gran número de barracas de comerciantes colocadas en las avenidas de París, fueron arrebatadas por el viento como pedazo de paja, y diseminado á gran distancia cuanto contenían.

Londres, diciembre 30.—El Corresponsal del *Times* en París dice que Alemania y Rusia han firmado Alianza. El Tzar se resolvió á esto en vista de la actitud del Conde Kalnoky y temeroso de que Mr. Floquet llegara á ser nombrado Ministro.

Liverpool, diciembre 24.—Esta mañana estalló un incendio, más desastroso y extenso que el gran incendio de 1847.

Valparaíso, diciembre 24.—Los telegramas de Mendoza anuncian la llegada á esta ciudad del célebre Dr. Jel enviado por el gobierno de Buenos Aires. Los muertos del cólera son todavía numerosos.

Santiago, diciembre 24.—Ayer en la tarde dió un banquete al Presidente de la República. Entre los convidados se encontraban 16 que han sido Ministros de Estado.

Valparaíso, diciembre 28.—Telegramas de Buenos Aires manifiestan que el acorazado chileno *Blanco Encalada* que últimamente fué á refaccionarse á Inglaterra, arribó á Bahía en tránsito para Chile.

Valparaíso, diciembre 30.—Telegramas de los Andes anuncian que ha caído mucha nieve.

El cólera disminuye en Mendoza. Ayer solo hubo 44 casos nuevos y 18 muertos.

Berlín, diciembre 26.—Frankfort está en estado de sitio. Las autoridades aplican muy severamente esa medida, que la prensa aprueba á causa de los complots anarquistas que se han descubierto en varios centros industriales.

Se dice que después de la muerte del oficial Rumpff por Lieske, la policía ha descubierto un complot anarquista.

El Ministro Von Putzamer ordenó el arresto de personas que hacen circular periódicos defensores de los anarquistas. Los periódicos progresistas declaran que si la ley se aplica según las ordenes de Von Putzamer, significa ella la supresión de la libertad de la prensa en toda Alemania.

Noticias de Viena anuncian que e-

xisten serias diferencias entre los gabinetes de Viena y de Berlín; que Bismarck toma en consideración los intereses de Rusia sin ocuparse de los de Austria.

San Francisco, diciembre 29.—Un obrero encontró en una trampa bajo la vía del cable de la calle Geary dos cartuchos de dinamita, y mas tarde se encontraron otros.

Se cree generalmente que fueron colocados el Domingo en la noche dentro del túnel, para ser empleados ayer, y que solamente la enérgica vigilancia de la policía evito su explosión.

La cantidad de dinamita era suficiente para destruir gran número de edificios.

En una conferencia entre el Mayor de la ciudad y la Policía, fué resuelto aconsejar á las compañías de tranvías que entraran en prudente arreglo con los huelguistas, á causa de los enormes gastos que eroga el municipio por la protección de ellas.

Las compañías mencionadas pierden \$ 1,200 diarios y probablemente demandará á la ciudad para recobrar estas sumas.

Londres, diciembre 28.—Ha cesado la violenta tempestad de invierno. Muchos árboles fueron arrancados y los perjuicios son grandes en todo el país. Los alambres del telégrafo y del teléfono fueron destruidos y el tráfico de los trenes interrumpido.

Lyón, diciembre 28.—Hoy se intentó destruir una Iglesia arrojando dentro de ella una bomba.

Un policía se apoderó oportunamente del proyectil y pudo apagar la mecha.

Washington, diciembre 27.—El General John A. Logan murió ayer á las 3 p. m. Su muerte, aunque repentina, no era inesperada por los médicos. Su enfermedad estuvo complicada con una afección del cerebro, acompañada de dolores muy vivos.

Conservó el conocimiento hasta el momento en que cayó en un sueño letárgico, del que ya no despertó.

Su cuerpo será probablemente enterrado en Illinois.

CORRESPONDENCIA.

Heredia, enero 17 de 1887.

Señor Redactor de "El Comercio."

Ayer se efectuó la tan deseada fiesta de la distribución de premios á los alumnos más aventajados de las escuelas públicas de esta provincia, cuya fiesta, aunque anunciada para el primero del corriente, se creyó oportuno transferir para darle mayor lucidez y aparato.

La Junta de Educación quiso coronar sus laboriosos esfuerzos en bien de la instrucción, con una solemnidad digna por su trascendencia, por lo alto que habla en favor de los actuales miembros de la Junta, afanosos en cumplir con su deber, y por mil títulos más, de figurar en las crónicas de nuestra provincia de una manera muy honrosa.

Bello y elocuente cuadro, aquel

que se ofrece á los ojos de amorosos padres de familia, cuando palpitan de emoción, ven á sus tiernos hijos acercarse á recibir de manos de una respetable Corporación, el premio merecido á sus largos y fatigosos esfuerzos.

Holgárame de poder describir con todos sus detalles esta fiesta de la niñez; pero mi pluma no tiene ese perfil que ha menester para trazar cuadros tan tiernos y elocuentes como los que á la vista tuvimos los que, atraídos por la alegre música y por la escogida concurrencia, nos dirigimos al salón Municipal, muy lejos de sospechar que se preparaba tan de improviso una fiesta que como esta satisficiera los sentidos morales de los amantes de las bellas artes, y la razón ilustrada de los que se consagran á estudios serios.

Pobre de ideas y de expresiones, aunque abundoso de sentimiento, el que estas líneas traza, cede su puesto á un cronista más afortunado que ha ofrecido hablar de este asunto con más extensión; más no sin decir algo, siquiera sea como apéndice á lo que con más meditación se oiga sobre el particular en "La República."

Ayer, en medio de alegres piezas de música ejecutadas por la banda militar que, dicho sea de paso, con laudable espontaneidad se ofreció á tomar parte valiosísima en aquella reunión, el público de esta provincia que con anticipación había sido cortesmente invitado por el presidente de la Junta, el digno y honrado ciudadano don Joaquín M^o Flores; el público herediano, repito, llenaba, como á eso de las doce del día, el salón Municipal, lugar destinado de antemano para la ceremonia.

El acto se abrió con un sencillo y expresivo discurso pronunciado con claridad y elegancia por el renombrado joven don Luis R. Flores; cuyo discurso no encomiamos por creer que el nombre de su autor será la mayor alabanza que de él se pueda hacer.—La Junta distribuyó entre los alumnos de ambos sexos que más se distinguieron en los exámenes pasados, premios que, á la par que mostraban el aprecio que el la tiene de los albores de la inteligencia en los niños, sirvieron igualmente á estos de útil auxilio para continuar por la senda que han emprendido.

El Inspector de Escuelas don Daniel González ha mostrado una vez más su dedicación á impulsar por su parte á la juventud estudiosa.—El trabajo activamente porque las niñas de escuela lucieran en aquel acto sus talentos elaros y su constante aplicación; y en su discurso, pronunciado en hora oportuna, animó como conviene á un Inspector que trabaja activamente por el progreso, á los niños de ambos sexos á continuar en sus estudios con empeño decidido.

Era de verse allí esa facilidad y gracia de recitación con que juvenetas como Adelaida Fernández, Matilde Cordero, una jovencita Orozco, cuyo nombre no recordamos, y muchas más pronunciaron breves alocuciones y poesías tiernas y alusivas á aquel acto, que solazaron á la concurrencia y que llenaron de satisfacción á los maestros, que

recogieron, no nos cabe duda, las primicias de la cosecha que durante el año han sembrado en terreno tan fértil.

Hace mucho tiempo que se venía observando lo poco satisfactorio que era el éxito de los exámenes anuales. Se trataba de sustituir con marcado empeño, á todos esos métodos insulsos que sin plan ni sistema puntual á granel en las escuelas, uno sencillo que, sin afrofilar la inteligencia del niño, respondiera á las necesidades actuales.—El Ministro de Instrucción Liedo, don Manro Fernández se ha propuesto implantar un método general en todos los centros de enseñanza; método en que á la vanidad infructuosa á fuerza de instable, se oponga la unidad al alcance de la tierna inteligencia del niño.

No debemos hacer gala de haber tocado la meta, es cierto; pero á Hieredia debe caberle la satisfacción de ser una de las provincias que con más afán ha tratado de corresponder á los esfuerzos del activo Ministro.

Consagramos en estas líneas un voto de gracias á la Junta de Educación que ha sabido llenar cumplidamente su misión en el delicado cargo encomendado á sus manos. Don Joaquín M^o Flores ha probado en esta ocasión ser hombre de recto criterio, que sabe apreciar lo que vale la educación del pueblo, y la necesidad cada vez más apremiante que hay de ilustrar á las masas. No decimos nada de sus colegas don L. R. Flores, y don Juan María Solera, porque ellos son bien conocidos de los heredianos como jóvenes que son, y de la juventud se puede esperar todo.

Para concluir diré á U. señor Redactor, que se trata de nombrar á los miembros que deben componer la Junta de Educación en el año en curso, y que el deseo comúnmente manifestado aquí, es que el nuevo personal imite, ya que no creemos que pueda sustituirlo con ventaja, al que tan brillantemente ha puesto fin á sus trabajos en el año escolar que termina.

Sin más por hoy, se despide de U. hasta otra vez.

El Corresponsal.

CRONICA.

CALENDARIO.

Juev. 20.—San Fabián, papa, mártir, y san Sebastián, mártir (Patrón del barrio de la Isla).

Vier. 21.—Santa Ines, virgen y mártir, san Eulogio, mártir.

Defunción.—A las 9 y 30 p. m. de anteayer dejó de existir, casi repentinamente, víctima de un ataque al corazón, el señor don José María Montealegre, en la plenitud de la vida. El señor Montealegre deja una esposa joven y cuatro tiernos hijos, dignos de toda consideración y aprecio.

La sociedad ha perdido un miembro distinguido. Enviamos á la familia nuestro respetuoso pésame.

Ayer se verificó el entierro en medio de un grande y escogido acompañamiento.

Solicitud.—Consideramos fundada en verdadera justicia la solicitud de los dueños de *beneficios de café*, que publica *La Gaceta* de ayer. Es de esperarse que el Gobierno le preste una atención eficaz.

Reemplazamientos.—Don Recaredo Bonilla ha sido nombrado escribiente de la Inspección General de Hacienda, en reemplazo de don Rafael Villafranca, que ha pasado á otro destino; y don Maximino Bustamante ha sido nombrado escribiente de la Contabilidad Nacional.

Raza China.—El Ministerio de Marina ha reiterado sus órdenes para que no se reciba en las costas nacionales á la inmigración de raza china, exceptuando á aquellos que, estando ya establecidos en el país, vengán de regreso á él.

Impuestos Municipales.—La Corporación Municipal ha acordado no suspender los efectos de su última tarifa de impuestos ni admitirla á revisión, sosteniendo que es justa y buena. Lo sentimos de veras.

—En la divergencia de opiniones, resulta un hecho digno de llamar la atención: la opinión pública y la prensa están unánimemente con el Gobierno en este asunto; la Municipalidad está enteramente sola, aferrada en su manera de ver las cosas.

—La Redacción se ocupará de la nota de la Gobernación al Ministerio respectivo sobre la cuestión impuestos municipales.

Pensión.—Se ha aumentado la pensión vitalicia de que gozaba el señor don Joaquín Durán, á quince pesos mensuales, por iniciativa del Poder Ejecutivo.

Higiene.—Volvemos á encarecer la conveniencia de las visitas domiciliarias para atender como se debe á la higiene pública.

Cólera.—Por si este viajero temible llegara á visitar este suelo, reproduciremos en breve un interesante artículo relativo á la curación de tal enfermedad.

Don Miguel H. Céspedes.—El estimable caballero y nuestro amigo don Miguel H. Céspedes, vecino de Puntarenas, se encuentra desde hace cuatro días en esta capital.—Cumplimos con el deber de saludarlo afectuosamente, deseándole grata permanencia en San José.

Al Sr. Chaves Torres.—Hemos recibido del señor don José María Chaves Torres una carta que se refiere á un suelto de "La República" de ayer, en el cual se alude á su persona. Por haber recibido un poco tarde dicha carta, no la damos en el presente número; pero lo haremos con mucho gusto en el próximo.

REMITIDOS

Ya en prensa mi artículo ampliación de calles inserto en este periódico n.º 26, si opiniones encontradas sobre el verdadero sentido que debía darse al decreto de que me ocupaba; posteriormente la República y luego el editorial de La Gaceta, me convenció y de ello me felicito y felicito al público. Un señor de la Fuente, en el número 27 de este mismo periódico, hace observaciones á mi artículo, y objeta 1.º que es fácil reformar las calles pero que es costoso. Desde luego que es costoso no es fácil, y allí está la dificultad; 2.º objeta que hablo de manzanas de cien varas cuadradas, cuya objeción, aunque justa, carece de razón: fué ciertamente un error de pluma, por la premura con que fué escrito, decir cien varas cuadradas por cien varas en cuadro, y digo que carece de razón la crítica en este punto, por que supongo que ignora que el cuadrado de un número se obtiene multiplicando el número por si mismo: esto lo saben los principiantes de Aritmética.

Dejo rectificadas la censura del decreto del Supremo Poder Ejecutivo y satisfecho al señor de la Fuente, con quien no trato de entrar en polémica.

GUSTAVO HERRERA.

AVISOS.

CORREO.

El viernes 21 del corriente, á las 2 y media p. m., se despachará correspondencia epistolar para Europa y Estados Unidos de América, vía Limón.

Dirección General de Correos, San José, enero 18 de 1887.

M. G. Escalante.

AGENCIA.

A. K. BROWN.

Limón. Carrillo.

9, C. de la Universidad.—S. José.

AVISO AL PUBLICO.

No respondo ni reconozco ninguna deuda ni contrato que haga mi hijo JESÚS CARMONA, por ser inhábil para tratar: todo lo que haga con mi firma lo reconoceré.

FRANCISCA BRENES DE TORRES.

6 v. 1

AVISO.

Siendo mi hijo Alberto mayor de edad para tratar, me doy por retirado de mi intervención y responsabilidad.

RAMON M^o ARRANTES

Enero 15 de 1887.

"CANFIN"

"Radiant" y "Astral"

HA LLEGADO

A "LA MASCOYA."

San José, Enero 12 de 1887.

Pagés & Cañas.

LA CRUZ ROJA.

Gran Fábrica de tabacos, cigarros, picaduras y hebras DE

RAMON ALLONES.

Premiadas en las Exposiciones de Chile, Filadelfia, París y Buenos Aires, en las que ha obtenido medalla de primera clase, así como por la Sociedad Europea de París.

San José, Número 99—Habana.

Correos: Apartado número 675.—Telégrafo: "R. Allones."

Los productos de esta acreditada fábrica, así como sus marcas anexas "La Eminencia," "Amor en Sueño," "Flor de Alma," "Margarita," "Designio," "Hernani," "Fata Morgana," "Armida," "Concordia" y "Angelita" son elaborados con la rama de las mejores vegas de Vueltabajo.

Los cigarros son hechos con recortes de primera calidad de dicha fábrica y papel de primera clase, con la mayor escrupulosidad y bajo la dirección del dueño, que no omite gasto alguno para satisfacer el gusto más refinado.

AGENTES:

SEÑORES P. D. DEL CASTILLO É HIJOS, Costa-Rica.

PRECIADO HERMANOS, Panamá, Colombia.

OSCAR HERRERA Y C^o, Valparaiso, Chile.

SEÑOR AGUSTÍN SUEYRAS, Lima, Perú.

La Industria Algodonera.

Fábrica de Hilados y Tejidos DE ALGODON.

Oficina.—Calle de la Universidad, N^o 9

En esta Oficina encontrarán de venta los interesados, los diversos artículos de Algodón que en el establecimiento se fabrican.

Rover, Prestinary y C^o

SAN JOSÉ.

APARTADO—Correo 15.

TELEGRAFO—Algodonera

Ferro-carril de Costa-Rica.

DIVISION CENTRAL.

Viendo el número considerable de personas de la alta categoría que de costumbre viajan en primera clase con tiquetes de segunda, se les avisa que de ahora en adelante es enteramente prohibido, y los conductores tienen órdenes terminantes de evitar tal abuso, cobrando la diferencia y dando el tiquete correspondiente. Los dueños de tiquetes de millas de segunda clase, cuando deseen viajar en primera, pagarán siempre la diferencia entre dichas clases como tiquetes ordinarios.

San José, 11 de noviembre de 1886.

MINOR C. KEITH.

CARNE

De res, gorda y escogida.

De venta todos los días en la calle del Seminario, número 14.

¡GRAN REBAJA DE PRECIOS!

En este establecimiento se atiende con esmerado aseo y buen cumplimiento.

Juan Hernández.

Casa de doña Guadalupe Esquivel.

HOTEL DE ROMA.

SAN JOSE DE COSTA-RICA.

Establecimiento de primer orden, situado en punto central, brinda toda clase de comodidades al viajero y satisface las exigencias del buen gusto.

REEDIFICADO HOY OFRECE:

Una castina entera de variados licores y exquisitos vinos, conservas, etc., etc.

Un espacioso comedor y variada mesa: otro idem para servicio de señoras y convites especiales.

Salón para tertulia, juego de billar, ajedrez, tresillos, etc.

SE HABLAN VARIOS IDIOMAS.

El Propietario,

JOSE SACRIPANTI.

ALMANAQUE

1887.

ARREGLADO AL MERIDIANO

DE

San José de Costa-Rica.

DOS GRANDES PLIEGOS

A DOS COLORES.

Todos los datos verdaderos

JUICIO DEL AÑO.

LIBRERIA ESPAÑOLA.

Gran colección de calendarios AMERICANOS

con anécdotas, epigramas, charadas & Otros RELIGIOSOS

con plegarias, máximas, vidas de santos, etc, etc, de todos precios y tamaños.

Vicente Lines.

CARNICERIA DE LUJO.

El jueves 6 de enero, en la casa de don Víctor Guardia, frente a la de don Miguel Velasquez, calle del Laberinto, número 6 Norte, se abrirá una carnicería, donde a la par que la carne que se expenderá será siempre de la mejor calidad, se encontrará también el lujo y el aseo que requiere este negocio.

Se ofrece cortar la carne al gusto del comprador y también según se corta en los Estados Unidos y en Europa.

6..... 5.

Tarsana o Quillaya.

Se encuentra de venta y de la mejor calidad en casa de los señores Echeverría & Castro, a 55 centavos el kilo.

Este precioso vegetal descubierta en Chile, tan útil y bueno como todos los productos de ese rico y adelantado país, no solamente sirve para limpiar y preservar de polilla la ropa de lana, sino que sirve también para curar la caspa, granitos, picazón y todas las enfermedades cutáneas, dejando vigor y limpieza a los que usen este higiénico vegetal.

5. v 5 alt.

LIBRO RAPIDO

PARA COPIAR CARTAS, — con el cual se escriben y se copian a un mismo tiempo, sin el uso de la pluma, tinta, lápiz, prensa, brocha ó agua, economizando el tiempo, trabajo y gastos de los métodos de copiar cartas.

Librería de J. Montero.
3 v. 3.

DINERO.

Se desea tomar á interés, por un plazo que no baje de seis meses, una pequeña cantidad de dinero, que no pase de trescientos pesos. Se pagará un magnífico interes y se dan garantías á satisfacción del acreedor.

Dirigirse por el correo con las iniciales

J. A. Q.

Imprenta de "El Comercio."

En este establecimiento se hace toda clase de obras, impresiones y demás trabajos tipográficos, á precios muy baratos.

Calle Laberinto, número 6, Sur.

Andres del Valle, Platero.

Calle Gral. Fernández n. 23.

NOVEDAD.

En la nueva Relojería Americana calle del General Fernández, frente a la Oficina Telegráfica.

Se venden piedras ágatas finas, con mango de metal y madera, arregladas para pulir dorado fino.

A precios muy baratos.

IMPRESA DE "EL COMERCIO."